

English version see below!

## **Mobilitätsförderung für Master-Studierende von der FTAL**

Haben Sie Interesse daran, ein Austauschsemester, ihre Masterarbeit oder einen «Double Degree» an einer unserer [Partneruniversitäten](#) am LSFM im Ausland zu absolvieren? Die Vereinigung [FTAL](#) (Fachkonferenz für Technik, Architektur und Life Sciences) möchte Masterstudierenden von Schweizer Fachhochschulen (s. Liste auf Seite 2) die Möglichkeit bieten, mit finanzieller Unterstützung von CHF 3'000 pro Person einen solchen Auslandsaufenthalt von **mindestens einem Semester** zu realisieren. **Das Stipendium ist gültig für ein Aufenthalt im Herbstsemester 25/26.**

### **Was braucht es für eine Stipendien-Bewerbung?**

Voraussetzungen sind gute Noten sowie Ihre Motivation und Ihre Persönlichkeit. Für die Bewerbung benötigen die FTAL:

- Curriculum Vitae
- Ein Motivationsschreiben
- Einen Unterstützungsbrief einer betreuenden Person oder eines Dozierenden
- Bachelor-Zeugnis mit Noten
- Bestätigung des Auslandsaufenthaltes durch das International Office LSFM.

**WICHTIG:** LSFM Master-Studierende, welche ein Auslandsemester machen wollen, müssen sich parallel zu dieser FTAL Stipendien-Bewerbung auch im IO LSFM für ein Auslandsemester anmelden. Bitte senden Sie dazu eine Mail an: [internatioinal.lsfm@zhaw.ch](mailto:international.lsfm@zhaw.ch)

**! Bewerbungs-Deadline:** Bitte senden Sie die Unterlagen als eine PDF-Datei bis zum **23. Mai 2025** per E-Mail an: [ftal-management@zhaw.ch](mailto:ftal-management@zhaw.ch) ein. Es stehen total 4 Plätze für das aktuelle Studienjahr zur Verfügung.

### **Zusätzliche Informationen:**

- Die finanzielle Unterstützung kann für Studiengebühren, Reisekosten und Lebenshaltungskosten im Ausland verwendet werden.
- Der Austausch findet vorzugsweise in der Mitte des Masterstudiums statt.
- Für Masterarbeiten besteht nach Möglichkeit eine Forschungs Kooperation mit der Partnerhochschule. In diesem Fall muss der Haupt-Betreuende von der Heimuniversität stammen.
- Erfahrungsbericht mit Fotos nach dem Auslandsaufenthalt von einer Seite muss eingereicht werden. Dieser Bericht wird auf den Homepages von FTAL, MSE und MSLS veröffentlicht.
- Die Auswahl der Stipendiaten erfolgt durch die Stipendien-Kommission des Vereins FTAL. Die Ergebnisse werden in der Woche vom 01. Juli 2025 bekannt gegeben.
- Die Auszahlung des Stipendiums erfolgt in der Regel kurz vor Semesterbeginn.
- Der Rechtsweg ist ausgeschlossen

### **Bewertungskriterien:**

Die Stipendien werden anhand der folgenden Hauptkriterien vergeben:

- Der Notendurchschnitt der Bewerbenden
- Die Qualität des Motivationsschreibens
- Das Empfehlungsschreiben der betreuenden Person und/oder Dozierenden
- Bei gleichwertigen Bewerbungen erfolgt die Zuteilung der 4 Plätze mit je 2 für Master of Science in Engineering (MSE) und 2 für Master in Life Sciences (LS)

### **Ausschreibungsinformationen:**

- Bewerbungen sind vom 27. März bis zum 23. Mai 2025 möglich.
- Bitte senden Sie die Unterlagen als eine PDF-Datei per E-Mail an [ftal-management@zhaw.ch](mailto:ftal-management@zhaw.ch).

### **Partneruniversitäten:**

- Die ZHAW LSFM hat mit gewissen Partneruniversitäten gültige interinstitutionelle Abkommen. Die Liste der Partneruniversitäten am LSFM finden sie [hier](#). Für diesbezügliche Fragen kontaktieren Sie das International Office LSFM: [international.lsfm@zhaw.ch](mailto:international.lsfm@zhaw.ch)

---

### **Beteiligte Schweizer Fachhochschulen**

- [ZHAW – Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften](#)
- [Berner Fachhochschule](#)
- [Fachhochschule Graubünden](#)
- [FACHHOCHSCHULE NORDWESTSCHWEIZ FHNW](#)
- [Ost – Ostschweizer Fachhochschule](#)
- [HES-SO HAUTE ÉCOLE SPÉCIALISÉE DE SUISSE OCCIDENTALE](#)
- [Hochschule Luzern](#)
- [SUPSI - UNIVERSITY OF APPLIED SCIENCES AND ARTS OF SOUTHERN SWITZERLAND](#)

*English version:*

### **FTAL Mobility funding opportunity for master's students**

Are you interested in doing an exchange semester, writing your master's thesis, or pursuing a "Double Degree" at a [partner university](#) abroad? The [FTAL](#) Association (Conference for Technology, Architecture, and Life Sciences) aims to support master's students at Swiss Universities of Applied Sciences who plan on undertaking an international experience of this type for at least one semester. The funding included CHF 3,000 per person. Please check our [overview](#) to see which Swiss Universities of Applied Sciences are eligible. This scholarship is valid for a stay during the fall semester.

### **What are the eligibility requirements?**

Eligibility requirements include good grades, motivation, and personal qualifications. To apply, you need to submit the following documents:

- Curriculum Vitae
- A letter of motivation
- A letter of recommendation from a supervising person or lecturer
- Bachelor's degree certificate with grades
- Confirmation of the international stay from the International Office and/or the advisor of the University of Applied Sciences

**IMPORTANT:** LSFM Master's students who wish to spend a semester abroad must also register for a semester abroad in the IO LSFM in parallel to this FTAL scholarship application. Please send an e-mail to: [international.lsfm@zhaw.ch](mailto:international.lsfm@zhaw.ch).

- **Application-Deadline:** Please submit all documents as a single PDF file via email ([ftal-management@zhaw.ch](mailto:ftal-management@zhaw.ch)) by May 23, 2025. There are 4 available slots for the current academic year.

### **Additional Information**

- The financial support can be used for tuition fees, travel costs, and living expenses abroad.
- The exchange preferably takes place in the middle of the master's program.
- For master's theses it is possible to form a research collaboration with the partner university. In such cases the primary supervisor must be from the home university.
- A one-page experience report with photos must be submitted after the stay abroad. This report will be published on the FTAL, MSE, and MSLS websites.
- The scholarship recipients will be selected by the FTAL scholarship committee, and results will be announced in the week of July 1, 2025.

- The scholarship is usually paid out shortly before the semester begins.
- Legal recourse is excluded.

### **Evaluation Criteria**

Scholarships are awarded based on the following key criteria:

- The applicant's grade point average
- The quality of the letter of motivation
- The letter of recommendation from a supervisor and/or lecturer
- In the case of equally qualified applicants, the 4 available slots will be allocated as follows: 2 for the Master of Science in Engineering (MSE) and 2 for the Master in Life Sciences (LS).

### **Application Information**

Applications can be submitted from March 27 to May 23, 2025.

Please send your application documents as a single PDF file via email to [ftal-management@zhaw.ch](mailto:ftal-management@zhaw.ch).

### **Partner Universities**

Your University of Applied Sciences has valid inter-institutional agreements with partner universities. For a list of partner universities, please contact your university, the International Office, or the responsible department.

---

### **Involved Swiss Universities of Applied Sciences**

- [Berner Fachhochschule](#)
- [Fachhochschule Graubünden](#)
- [FACHHOCHSCHULE NORDWESTSCHWEIZ FHNW](#)
- [Ost – Ostschweizer Fachhochschule](#)
- [HES-SO HAUTE ÉCOLE SPÉCIALISÉE DE SUISSE OCCIDENTALE](#)
- [Hochschule Luzern](#)
- [SUPSI - UNIVERSITY OF APPLIED SCIENCES AND ARTS OF SOUTHERN SWITZERLAND](#)
- [ZHAW – Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften](#)